

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU N° 127

Mardi 15 septembre 2020.

Nombre de personnes : 6

THEMES PROPOSES :

- Les démocraties peuvent-elles tolérer toutes les idéologies ?
- Peut-il être utile de se plaindre ?

Thème retenu : **Les démocraties peuvent-elles tolérer toutes les idéologies ?**

POINTS PRINCIPAUX EVOQUES

- Démocratie : pouvoir exercé par le peuple (NB : le vote est un acte démocratique)
- Tolérer : ce qu'on est en droit d'interdire
- Idéologies : système d'idées doctrinaire (certitudes, convictions, croyances, dogmes...)
- Les démocraties ne sauraient tolérer, au nom de l'idéologie, ce qui est contraire à l'éthique, à la morale universelle (Cf. doctrine de Hitler, idéologue). Ceux qui sont au pouvoir ont la responsabilité de veiller à ce qu'il n'y ait pas de dérives
- La démocratie, même si elle peut comprendre que chacun puisse avoir des idées différentes, ne peut cautionner ce qui est contraire à certaines données scientifiques ou réellement prouvées (négationisme, rites barbares etc.)
- La démocratie doit éduquer les personnes vers des idéaux humanistes, matériels ou spirituels (NB : la peine de mort a été abolie en France par l'Assemblée nationale le 18 septembre 1981)
- Le pouvoir doit mettre en place les balises nécessaires pour obtenir le bien-être de chacun, le respect de la vie, le respect des animaux, de la nature...
- Certains chefs d'Etat, sous couvert de démocratie, se permettent de dériver vers la dictature. (Cf. La République Populaire de Chine proclamée en 1949 est selon la Constitution « un Etat socialiste de dictature démocratique populaire... », assez éloigné de notre éthique)
- La démocratie familiale peut exister selon l'ONU, qui a déclaré en 1994 que la famille était « la plus petite démocratie au cœur de la société ».

Citation : « La démocratie ce n'est pas la loi de la majorité, mais la protection de la minorité » (Albert Camus, écrivain, philosophe 1913-1960).